
CORSO di DOTTORATO di RICERCA in “INGEGNERIA DELL’INFORMAZIONE” 

 
 
Facoltà di Ingegneria Università Politecnica delle Marche 
 
Verbale del Collegio del Corso di Dottorato in “Ingegneria dell’Informazione” tenutosi il giorno 14  
Novembre 2024, alle ore 17:30 in via telematica, utilizzando la piattaforma Teams: 
 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3ameeting_OWQ1ZGY5YTEtMjg0Ni00MjI4LWFiNDAtY2QzM2UxYzZhNzI4%40thread.v2/0?c
ontext=%7b%22Tid%22%3a%22117b418d-fb21-416f-a85f-
1e9ff725bf2c%22%2c%22Oid%22%3a%225d19ef7e-0d4f-4b05-937f-c648d6499aeb%22%7d 
 
per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione nuova tabella dottorandi Ciclo XL 

2. Approvazione scheda di monitoraggio annuale 

3. Pratiche dottorandi e attività istituzionale 

4. Varie ed eventuali 
 
Presiede il Coordinatore del Corso di Dottorato, Prof. Luca Pierantoni; funge da segretario 
verbalizzante il Prof. Davide Mencarelli. 
 
Sono presenti i Proff. e le Proff.: 
Luca Pierantoni, Paolo Crippa, Donato Iacobucci, Primo Zingaretti, Gianluca Ippoliti, Fabrizio Marinelli, 
Simone Orcioni, Antonio Morini, Laura Burattini, Leonardo Gabrielli, Silvia Maria Zanoli, Giuseppe 
Orlando, Adriano Mancini, Gianluca Ippoliti, Domenico Ursino, Franco Chiaraluce, Alessandro Freddi, 
Andrea Bonci, Emiliano Laudadio, Ennio Gambi, Francesco Ferracuti, Francesco Perugini, Marco Farina, 
Micaela Morettini, Oriano Francescangeli, Ornella Pisacane, Paola Russo, Roberto Riggio, Stefano 
Squartini, Valter Mariani Primiani, Lorenzo Palma, Marco Baldi, Massimo Conti, Stefania Cecchi, 
Andrea Di Donato, Andrea Monteriù. 
  
Tutti gli altri componenti del Collegio sono assenti giustificati. 

 
Il Presidente, Prof. Luca Pierantoni,  riconosce la validità della seduta e la dichiara aperta alle ore 
17:30, iniziando l’esame dei punti all’O.d.G. 
 
1. Approvazione tabella dottorandi Ciclo XL 
 
Mediante presentazione condivisa, il Presidente prof. Luca Pierantoni procede ad illustrare il primo 
punto all’ordine del giorno, l’approvazione nuova tabella dottorandi con tutor e co-tutor. Premette 
che la procedura di selezione e valutazione ha riguardato 47 candidati per posti ordinari e 24 candidati 
per borse di Ateneo per laureati all’estero e aggiunge il doveroso ringraziamento alla Commissione 
giudicatrice per l’eccellente lavoro svolto. 
Il Collegio prende atto e approva all’unanimità la lista dei nuovi dottorandi (Ciclo XL), che viene passata 
in rassegna, con il dettaglio relativo a tutor/co-tutor assegnati, tipologia di borsa e titolo del progetto 
di ricerca. 
 
 
 
 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_OWQ1ZGY5YTEtMjg0Ni00MjI4LWFiNDAtY2QzM2UxYzZhNzI4%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22117b418d-fb21-416f-a85f-1e9ff725bf2c%22%2c%22Oid%22%3a%225d19ef7e-0d4f-4b05-937f-c648d6499aeb%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_OWQ1ZGY5YTEtMjg0Ni00MjI4LWFiNDAtY2QzM2UxYzZhNzI4%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22117b418d-fb21-416f-a85f-1e9ff725bf2c%22%2c%22Oid%22%3a%225d19ef7e-0d4f-4b05-937f-c648d6499aeb%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_OWQ1ZGY5YTEtMjg0Ni00MjI4LWFiNDAtY2QzM2UxYzZhNzI4%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22117b418d-fb21-416f-a85f-1e9ff725bf2c%22%2c%22Oid%22%3a%225d19ef7e-0d4f-4b05-937f-c648d6499aeb%22%7d
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ameeting_OWQ1ZGY5YTEtMjg0Ni00MjI4LWFiNDAtY2QzM2UxYzZhNzI4%40thread.v2/0?context=%7b%22Tid%22%3a%22117b418d-fb21-416f-a85f-1e9ff725bf2c%22%2c%22Oid%22%3a%225d19ef7e-0d4f-4b05-937f-c648d6499aeb%22%7d


2. Approvazione scheda di monitoraggio annuale 
 
Il Presidente ricorda che la scheda di monitoraggio è a disposizione nella repository del sito di 
Dipartimento. Vengono illustrati gli indicatori AVA3, già mostrati e discussi in precedenza in occasione 
della presentazione del Rapporto di riesame ciclico. Il presidente informa che gli indicatori relativi alla 
percentuali di iscritti al primo anno che hanno conseguito il titolo di accesso in altro Ateneo e alla 
percentuale di borse finanziate da enti esterni sono stati aggiornati fino al Ciclo XXXIX, col contributo 
del responsabile della qualità, prof. Davide Mencarelli. Tali percentuali sono in linea con quelle dei cicli 
precedenti. 
 
Il Presidente prosegue illustrando i risultati della prima rilevazione dei questionari rivolta a dottorandi 
e dottori, precisando che in assenza uno storico dei dati, e in presenza di un numero limitato di risposte 
- poco meno del 50% dei dottorandi interessati – è opportuno attendere successive rilevazioni per 
evidenziare linee o tendenze statistiche. In generale, osserva che i questionari permettono comunque 
di delineare un quadro complessivamente positivo del Corso di dottorato, in relazione al grado di 
soddisfazione da parte dei dottorandi, e in relazione al’ottima partecipazione ad attività formative, 
didattiche, e di ricerca.  
Il Presidente esorta il Collegio e i tutor affinchè i/le dottorandi/e e dottori/esse di ricerca siano 
sollecitati a compilare i questionari di valutazione, al fine di consentire il monitoraggio dei punti di 
attenzione relativi al corso di dottorato e intraprendere eventuali azioni di miglioramento. Riguardo a 
queste ultime, il Presidente mostra un estratto delle quattro azioni emerse in fase di stesura del 
Rapporto di Riesame ciclico: 
1) costituzione di un Comitato Consultivo/Advisory Board, nel quale siano presenti rappresentanti del 
mondo industriale ed imprenditoriale, nonché ricercatori/ricercatrici e docenti, anche stranieri/e, 2) 
organizzazione di almeno un evento di presentazione del Dottorato, in generale, e del Corso di 
Dottorato in Ingegneria dell’Informazione, in particolare, rivolto agli studenti e alle studentesse del 
secondo anno delle Lauree Magistrali in Ingegneria Elettronica, Ingegneria Informatica e 
dell’Automazione e Biomedical Engineering, 3) organizzazione di incontri con i dottorandi e le 
dottorande finalizzati alla discussione sui temi e gli argomenti dei corsi e seminari proposti durante il 
triennio di dottorato; 4) definizione di una struttura di report da sottoporre ai/alle tutor e co-tutor. I 
report relativi al singolo Ciclo saranno raccolti e portati in discussione nella seduta del Collegio di 
Docenti per l’ammissione dei dottorandi e delle dottorande all’anno successivo o all’esame finale. 
Il Presidente ricorda che le azioni (1) e (2) sono già state realizzate, mentre le azioni (3) e (4) sono 
attualmente in fase di realizzazione. 
 
 
3. Pratiche dottorandi e attività istituzionale 
 
Il Presidente informa che: 

- con determinazione in data 13/9/24 è stata concessa l’autorizzazione a svolgere un periodo 
all’estero al dottorando Tarique Khan (Ciclo XXXVI), 

- con determinazione in data 2/8/24, è stata concessa l’autorizzazione a svolgere un periodo 
all’estero alla dottoranda Giulia Bruschi (Ciclo XXXVIII), 

- con determinazione in data 2/9/24, sono state concesse le autorizzazione a svolgere attività 
extra alla dottoranda Giulia Rafaiani (Ciclo XXXVII) e alla dottoranda Rebecca Giuliani (Ciclo 
XXXIX). 

 
 
 
 
 



4. Varie ed eventuali 
 

Il Presidente pone all’attenzione del Collegio la proposta della D.ssa Claudia Greco, RTD/A UniCal, di 
erogare un “ciclo di seminari” sulla Binary Analysis: Techniques and Applications. Il prof. Primo 
Zingaretti solleva una questione di “qualità”, da garantire e verificare prima di avallare la proposta. Il 
prof. Domenico Ursino sottolinea che il Curriculum della D.ssa Greco è stato già messo a disposizione 
del President prof. Pierantoni, il quale in risposta si impegna a farlo circolare in seno al Collegio, via 
email, prima dell’eventuale approvazione finale del ciclo di seminari proposto. 
 
 
Non essendovi altri punti da discutere, la riunione viene chiusa alle ore 18:30. 
 
Il presente verbale sarà caricato sul sito del Dottorato in Ingegneria dell’Informazione, in modo da 
condividerne il contenuto anche con chi non ha potuto essere presente. 
 
 

Ancona, 14 Novembre 2024 
 
Il Segretario verbalizzante Il Coordinatore del Corso 

  
Prof. Davide Mencarelli Prof. Luca Pierantoni 


